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以往在 CBA 选秀大会上没啥存在感

的浙江广厦男篮俱乐部，今年早早出手，先

从四川男篮交换到了四号签，随后用它拿

下了来自宝岛台湾的后卫林秉圣，这一顿

操作看得出广厦男篮对引入林秉圣颇为重

视，林秉圣也成为了继林志杰、吴岱豪、刘

铮之后，浙江广厦男篮签约的第四位宝岛

球员。

日前，这位 1996 年 12 月 26 日出生，

身高 184 厘米，体重 75 公斤的后卫已经

和球队汇合，本报记者专门探访了浙江广

厦男篮训练基地，听林秉圣聊起他从大学

一年级就开始的 CBA 篮球梦，此刻他多

年的梦想就在前方了。

林志杰帮他打call，刘铮给他提建议

广厦男篮再次引进宝岛球员
“齐天大圣”林秉圣信心满满

本报记者 曹林波/文 李选/摄

其实，在2019年林秉圣就已经参加过

一次 CBA 的选秀，原因就是“一直有一个

CBA 的梦，因为 CBA 是亚洲第一的篮球

联赛，是最高殿堂。”

他在大学一年级时，就立志打 CBA。

这 个 想 法 在 林 秉 圣 的 心 中 一 直 珍 藏 。

2019 年，他自己出路费订酒店，一个人兴

冲冲跑来参加CBA选秀训练营，然后报名

参加选秀。那一年的选秀状元是王少杰，

在两轮过后，没有人选择林秉圣。

虽然没有被CBA的球队选中，但是有

NBL（比 CBA 低一级的中国职业篮球联

赛）的管理层在训练营看了林秉圣的表现，

他被 NBL 陕西信达男篮签下，在 NBL 征

战了两个赛季。随后他加盟了T1联赛，在

去年还入选了T1联赛的防守最佳阵容，在

这个吸引了霍华德、考辛斯等前NBA球星

加盟的联赛，林秉圣算是打出了名堂。

不过林秉圣内心对 CBA 的热情依然

没有泯灭，在5年之后，他重新挑战自己的

梦想，这一次他有备而来，和球队接触、提

前进行试训，然后有了浙江广厦男篮交易

来四号签位，早早就选中了他。

再次参加选秀，结果不一样，林秉圣自

己的状态也完全不一样了。“2019年，我觉

得自己还缺些什么，然后在 NBL 磨炼了两

年，又在T1打球，很多原来缺失的内容，比

如进攻防守的技巧、投篮的技术，都有进

步，可以说我这一次是准备好了。”

大学一年级时
他就想打CBA
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在2022年，男篮世界杯亚洲区预选赛，林

秉圣曾经代表中国台北队在和中国男篮的比

赛中拿到了15分2助攻2抢断的数据，是当时

队中效率最高的球员，也给人留下了深刻印象。

加上 T1 联赛的集锦视频，可以看出作为

宝岛出品的后卫球员，林秉圣球场视野开阔，

突破速度快，既可以担任一号位组织进攻，也

可以在双后卫的阵容中打无球，与球队体系十

分兼容。同时在防守端，他单兵防守压迫性十

足，抢断时机准确。

潮新闻记者和他聊起如今的 CBA，说到

联赛这几年发展的情况已经不一样了，新赛

季由于外援政策变化和各个球队的引援动

作，会有新的格局。林秉圣表示：“我知道这

里的竞争更激烈，挑战更大，但是我不会害

怕。”

他说 T1 一直是四节八人次外援，他已经

有了心理准备。浙江广厦男篮很可能会需要

他去盯防对方小外援，CBA 的外援水平会更

高，所以他也会打起精神，接受更大挑战，“之

前看了很多比赛视频，很喜欢孙铭辉的打法，

我觉得来这边，肯定可以跟他学习到很多。”

虽然只和球队一起训练了几天，但是林

秉圣对于浙江广厦男篮已经做了不少功课。

在他之前，来自宝岛的球员林志杰、吴岱豪、

刘铮都在浙江广厦男篮效力，刘铮打出了不

错的表现，林志杰更是被誉为浙江广厦的

“队魂”。

“我来之前也听说过，这边包括球迷和球

队球员，大家对来自宝岛的球员接受度都非常

高。”他也知道，这都是林志杰和刘铮打好的基

础。

他告诉潮新闻记者，他和林志杰是同一个

大学的师兄师弟，只是年代隔比较远，所以交

集不多。“我知道他曾向俱乐部推荐我，帮我美

言几句，所以我非常感谢他。”

刘铮和林秉圣一起打球的机会不少，所以

听说他要来 CBA 加盟浙江广厦男篮，刘铮向

他介绍了不少队里的情况，并且给了不少建

议。“铮哥告诉我，来到这里很简单，只要把球

打好，练好自己就可以了，他说要把篮子练准

一点，然后防守练好一点，想要帮助球队，要先

从最基本的细节，开始慢慢累积。”听了铮哥的

话，林秉圣最近也一直在加练投篮。

对广厦队不陌生
前辈给了不少帮助
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目前林秉圣和球队的磨合还算不错。“我

以前在NBL打过么，这边的情况很熟，杭州这

边的气候、饮食习惯，我也都没问题，天气炎热

什么的，我们那边也差不多。”

他和前一年被北控男篮选中的林彦廷关

系不错，林彦廷作为过来人提醒他 CBA 主客

场长途旅行可能需要慢慢习惯，因为林秉圣以

前从来没有经历过那样的强度，NBL 那两年

是疫情期间，都是打赛会制，连外援都没有，

T1 的主客场距离很短，最多高铁一个半小时

就到了。而到了CBA，赛季一旦开打，那就是

主客场连轴转，尤其是去一些比较远的客场，

基本上是舟车劳顿一天，第二天直接比赛，完

全没有喘息机会。对于从来没有经历过的人，

体能上是非常大的挑战。

林秉圣也坦言，在正式比赛开打之后，迅

速适应CBA漫长的赛程和主客场的长途旅程

是他必须面对的第一关，“目前来说最大的挑

战是要保持身体健康，保护好自己不要受伤。”

而对于浙江广厦男篮来说，签下林秉圣的

目标非常明确，希望能够加深球队的阵容深

度，为球队分担后场攻防两端的压力，希望林

秉圣的防守和组织串联，能够帮助孙铭徽分担

一些控球压力。至于他可以为球队带来多少

化学反应，在随后的热身赛和CBA季前赛中，

球迷们可以从场上表现来作出判断。

新的联赛有新挑战
从保证不受伤开始
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